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Anfrage zu Straßenausbaubeiträgen 

 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

zur Beurteilung der aktuellen Diskussion um Straßenausbaubeiträge in unserer Gemeinde bitte ich 

Sie gemäß § 56 Satz 2 NKomVG um folgende Auskünfte: 

1.) Wann und in wie vielen Fällen (Baumaßnahmen) wurden in den letzten fünfzehn (15) 

Jahren Straßenausbaubeiträge in Belm erhoben? 

 

2.) Wie viele Haushalte wurden in den zu 1 ermittelten Fällen jeweils herangezogen? 

 

3.) Welche Beiträge wurden für jeden der zu 1 ermittelten Fälle insgesamt und 

durchschnittlich pro Haushalt beschieden und welcher absolute Höchstbetrag wurde 

jeweils von einem Haushalt gefordert? 

 

4.) Wie hoch sind die Ausgaben für die Verwaltung einzuschätzen, d.h. welche Personal- und 

Sachkosten entstanden ungefähr für die gesamte Beitragssachbearbeitung inkl. 

Aufwandsermittlung, Erstellung und Versand von Informationsschreiben oder 

Heranziehungsbescheiden sowie Erläuterungen und Bearbeitung von Rückfragen? 

Welche Stellenanteile sind dafür insgesamt in Stellenbeschreibungen vorgesehen? 

 

5.) Gab es im Rahmen der zu 1 ermittelten Fälle besondere Vollzugsaufwände z.B. durch 

Gerichtsverfahren oder Gutachterkosten oder kam es zu letztlich nicht einbringbaren 

Forderungen? Wenn ja, in welcher Höhe? 

 

6.) In welchem Umfang müssten die Grundsteuer-Hebesätze angehoben werden, um 

jährliche Mehreinnahmen in Höhe des durch die zu 1 ermittelten Fälle durchschnittlichen 

jährlichen Aufkommens durch Straßenausbaubeiträge zu generieren? Für eine 



vergleichende Beurteilung sollen laufende Überlegungen zur Reform der Grundsteuer in 

dieser Ratsperiode nicht beachtet werden. 

 

7.) Welche Auswirkung hätte eine dem Ergebnis von Nummer 6 entsprechende Veränderung 

der Steuersätze bei Verzicht auf Straßenausbaubeiträge auf die Kreisumlage oder andere 

Transfer- und Ausgleichszahlungen? 

 

8.) Mit welchen Beiträgen auslösenden Baumaßnahmen ist bis Ende 2026 voraussichtlich zu 

rechnen? 

Für Rückfragen stehe ich gerne zur Verfügung. 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

(Silke Wortmann) 


